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Aujourd'hui sera le quatrième sermons de la série intitulée Approfondir Ce Qu'On A. 

Le Sabbat dernier nous avons passé pas mal de temps dans le livre de Sophonie, et un peu moins de 

temps dans Romains 8, mais tout ça dans le cadre d'une révision de la série en six parties intitulée 

L'Amour de Dieu. 

Bien sûr, je suis toujours…franchement, je ne suis pas vraiment un fan d'aller réviser les sermons, 

comme on le fait en ce moment, mais plus on le fait, plus je comprends pourquoi on est supposé le 

faire. Parce qu'on passe en revue une grande partie de ce qu'on avait reçu depuis le début janvier, et on 

va même le faire un peu à la Fête, pour une partie de ce que nous avons déjà vu, parce que tout ça va 

ensemble et il y a une raison à tout ça, parce que ça nous emmène quelque part. 

Et je pourrais vous dire où, vous pouvez aussi le deviner, ça pourrait être un bon exercice, à se 

demander "Où ça nous emmène?" mais quand on en arrivera là à la Fête, ça va être fascinant, 

impressionnant. 

On est continuellement en train d'apprendre, continuellement à construire, approfondir ce que Dieu 

nous donne. Et en fait plus on fait ça, plus je réalise qu'on a besoin d'en comprendre encore plus 

l'importance. Et vous ne faites pas ça d'un seul coup, c'est quelque chose qui doit murir 

progressivement en vous.  

Et donc, j'espère qu'en revoyant ces choses on comprend beaucoup mieux qu'on se concentre sur ces 

choses pour une bonne raison, parce qu'il s'agit de produire un changement, une croissance, c'est pour 

nous fortifier. Et donc, on doit s'assurer que c'est ce qui nous arrive. 

Mais bon, continuons. 

Nous avons donc passé en revue la série de six sermons intitulée L'Amour de Dieu, et dans la dernière 

partie de cette série, qui était la 6ème Partie, on a commencé à parler de ce que Dieu voulait qu'on 

comprenne beaucoup mieux concernant Son amour, et comment Son amour doit agir en nous. Ce qui 

veut dire qu'on a du travail à faire. 

Il nous a donc donné de saisir et comprendre des choses à Son sujet, ce qui fait partie d'un processus 

que nous avons suivie comme on l'a vu, où Il nous montre, "Voilà ce que vous être censés faire. Voilà 

comment vous êtes censés vivre." Pour moi, pour vous. Et Dieu nous fait savoir qu'on doit se centrer 

là-dessus beaucoup plus, parce qu'en général, nous n'avons pas vraiment fait ça très bien dans l'Église. 
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Et bien sûr, nous sommes jugés sur la base de ce que nous avons reçu à un certain moment, mais il est 

certain que quand Herbert Armstrong est arrivé, quand Dieu a commencé à établir l'ère de 

Philadelphie, l'Église a connu une forte poussée en avant, comme ce n'était pas arrivé depuis 

longtemps. 

Parce que nous n'avions pas, ou le monde n'avait pas encore connu la radio. Le monde n'a pu 

connaitre l'imprimerie qu'au début des années 1400 et 1500, et même ça, au départ c'était en fait assez 

archaïque, jusqu'au moment ça a commencé à s'améliorer de plus en plus. Et puis la communication 

s'est améliorée, les transports se sont améliorés, ce qui a mené à la période où il a vécu. 

Je me souviens quand je lisais son autobiographie, qui en fin de compte était constituée de deux livre. 

Mais en la lisant, il y avait un passage où il parlait de l'époque où pour la première fois ils étaient 

montés dans une voiture pour aller vers l'ouest, mais qu'alors il n'y avait pas d'autoroute, pas de 

grande route pour faire ces distances. Vous réalisez le genre de petites routes qu'ils avaient pour faire 

un voyage pareil, à traverser tout le pays, combien ça avait été difficile à faire et combien de temps il 

leur avait fallu. 

Je me souviens de la joie qu'il ressentait de pouvoir aller de la Californie à New York pour faire une 

émission radio en beaucoup moins de temps en avion que tout le temps que ça leur prenait de le faire 

en voiture. Il pouvait faire le voyage, combien c'était, en quatre escales en une seule journée, ce qui le 

rendait très heureux. Vous vous dites, c'est incroyable de voir ces transitions, ces changements, ce 

progrès. Même pendant un temps l'Église s'appelait l'Église de Dieu Radio. "Radio" apparaissait dans 

le nom, parce que c'était l'Église de Dieu, mais ça montrait comment l'évangile était prêché dans le 

monde, très particulièrement grâce à la technologie. Extraordinaire! 

Ces choses le touchaient profondément. Il en parlait souvent, l'avance technologique, les choses qu'ils 

voyait changer et comment ça affectait le monde le conduisant inexorablement vers la fin. En puis, 

tout particulièrement quand la première bombe atomique a explosé sur le japon à la fin de la 2ème 

Guerre Mondiale, et tout à coup il a vu et compris comment les choses allaient se produire, grâce à ce 

qu'annonçaient les prophéties sur la fin, le genre de guerre que nous allions connaitre, le fait que 

l'homme était capable de s'anéantir. 

Avant ça, c'était impossible à imaginer, impossible de concevoir comment l'homme pourrait s'anéantir, 

mais alors avec ce genre d'armement et tout ça. Parce que sans ça, c'est infaisable. Vous ne le pouvez 

pas. Il va rester des survivants. Et même à l'époque, d'imaginer le genre de guerre qu'il faudrait pour 

en arriver là. Mais bon, de voir quelque chose comme une guerre nucléaire a totalement changé sa 

perspective. 

Nous avons donc vu comment les choses ont changé avec le temps, ce qu'il a vécu, ce dont il a été 

témoin, ce qu'il a vu. Et ce qu'on a vu arriver pendant l'époque de PKG a été stupéfiant, avec toute la 

technologie et vous voyez comment elle est utilisée. 
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L'Église n'a donc pas très bien résisté, à bien des égards, au degré de ce que Dieu lui a donné à travers 

le temps, parce que la majorité des gens appelés sont parties. Alors bien sûr, c'est à cause de nos 

choix, à cause des faiblesses de la mentalité humaine charnelle, de l'égoïsme et des difficultés qui 

surviennent à cause de ça et qui nous mettent à l'épreuve et nous testent de toutes sortes de manières 

pour voir ce qu'il y a vraiment à l'intérieur de nous.  

Et donc, il nous arrive toutes sortes de choses. C'est comme ça pour tous ceux qui sont appelés dans 

l'Église. C'est pour voir, au bout du compte, les choix que nous allons faire. Est-ce qu'on choisit 

vraiment Dieu? Est-ce que Dieu est en premier? On est donc confronté à beaucoup de situations où 

cette question est testée, et ce qui en ressort c'est qu'en fin de compte, la majorité de gens ne font pas 

ce choix-là. Mais il y a pour nous des tonnes de choix à faire pour finalement établir celui-là. 

Et donc, Dieu nous a amené là, jusqu'à ce point, juste avant le retour de Son fils, pour parler de choses 

dont Dieu nous montre clairement à quel point elles sont sérieuses et combien il est important qu'on 

les vive plus résolument qu'avant. Et donc plus Dieu nous les montre, plus Il attend de nous. C'est 

comme ça qu'on est jugé. Plus on a de vérité, plus on attend de nous. Parce que soit on est unis à ça ou 

on ne l'est pas. 

Et même après avoir donné 18 Vérités à l'Église, en plus des 3 qu'il y avait avant, mais 18 Vérités 

pendant l'époque de Philadelphie, même après tout ça, les gens ne s'y intéressaient pas, beaucoup de 

gens s'en sont détournés, beaucoup de gens se sont querellés à cause de ça, sont entrés en conflit, 

beaucoup de gens n'étaient pas d'accord. Beaucoup de ministres semaient la confusion dans les 

Églises de régions, et à cause de ça dans bien des cas les gens s'en allaient par centaines, parfois par 

milliers, même avant l'Apostasie. Incroyable de voir ce qui nous est arrivé de manière à apprendre, à 

apprendre ce qu'on devait apprendre, et voir ce qu'il fallait qu'on voie. 

Et donc nous voilà, pour moi à une époque très spéciale, dans une situation très spéciale où on voit 

des choses que Dieu veut voir abonder en nous dans l'Église, pour qu'on puisse commencer à partir de 

là dans le Millénaire, avec ce que nous devons vivre, comment nous devons le vivre et comment on 

doit vivre les uns avec les autres. Et donc toujours à apprendre, toujours à progresser de plus en plus. 

Et donc Il nous a montré et on s'est concentré sur Son amour, agape, et puis dans la série qui a suivie, 

on a vu l'importance de vivre ça nous-mêmes. Parce que savoir la vérité ne suffit pas, on doit la vivre. 

Et c'est là une grande vérité, de pouvoir comprendre le genre d'amour qui vient de Dieu, et d'avoir 

l'aptitude de commencer à le vivre de plus en plus dans notre vie, et c'est ce que nous sommes 

supposés faire. Et ne pas le faire, c'est là qu'est le processus de sélection. 

Et donc dans la 6ème Partie on s'est concentré plus attentivement sur ce qui est révélé dans la Pâque et 

qu'on devrait s'efforcer de beaucoup mieux comprendre. Et je trouve ça vraiment très impressionnant. 

Chaque année on célèbre la Pâque, on se concentre sur les écritures au sujet de la Pâque, très 

spécifiquement, on le fait chaque année, et pourtant, quand je les lis, je sais, ou je deviens conscient, 

qu'il y a des choses qu'on ne comprend pas encore vraiment dans ce qu'on nous dit, dans le sens où 
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vous savez, soit Dieu est en premier dans notre vie et on s'efforce de vivre comme ça, on Le met au 

premier plan de tout ce que nous pensons, ou alors il y a quelque chose qui manque. 

C'est pour ça que je repense à ce qu'on nous dit dans 1 Corinthiens, on le lit souvent, le fait que si on 

ne prend pas part à la Pâque correctement… On en reviendra à ça plus tard.  

Allons revoir rapidement ce passage dans Jean 13, pour revoir ce que Christ avait dit. Et quelle 

merveille. Pour moi, c'est ce que… Je trouve toujours plein d'inspiration de lire quand on nous parle 

d'assemblés impératives, comme cette assemblée impérative, qui n'est pas un Jour Saint. Le Jour Saint 

commence au coucher du soleil à la fin du jour de Pâque. Et donc, quand la Pâque est finie, alors 

commence le Jour Saint, une assemblée impérative. Mais tout est connecté d'une manière incroyable.  

Et puis le plan, tout ce que Dieu nous a donné pour pouvoir voir ce plan, et en ce dernier jour, on a ici 

Christ qui révélait à l'Église parmi des choses les plus importantes jamais révélées à l'humanité. Pour 

nous permettre de le comprendre lui et comment il était capable de faire tout ce qu'il a fait, était dû au 

fait que Dieu le Père habitait en lui. Et puis, il a révélé le fait, la réalité que vous pouvez vu aussi 

avoir ça. Dieu le Père peut habiter en vous. Voilà ce qui est censé être en vous et c'est pour ça qu'il va 

mourir. Et il parle de ça le jour de Pâque; il nous donne cette information pendant la Pâque. C'est à ce 

moment-là que ça a été révélé. 

Et puis, wow, je veux dire, ça fait beaucoup. C'est vraiment énorme. Mais de le vivre? C'est pour ça 

qu'on a besoin d'avoir en nous l'esprit de Dieu. On ne peut pas le faire tout seul. 

Jean 13:33 – petits enfants, je suis encore avec vous pour un peu de temps; vous me chercherez, 

et, comme je l'ai dit aux Juifs, je vous le dis aussi à vous maintenant: Où je vais, vous ne pouvez 

venir. Je vous donne un commandement nouveau. Incroyable. C'est incroyable qu'on soit toujours à 

approfondir ça, pour comprendre et beaucoup mieux saisir de quoi il s'agit.  

…un commandement nouveau; c'est que vous vous aimiez, en d'autres termes, "Que vous aimiez 

comme je vous dis de le faire." C'est comme ça que le mot est utilisé en Grec. …que vous vous 

aimiez les uns les autres; comme c'est tellement puissant, comme je vous ai aimés, "de la même 

manière que j'ai vous ai aimé", que, ou, pour que vous vous aimiez aussi les uns les autres. C'est à 

ceci que tous reconnaîtront que vous êtes mes disciples, si vous avez de l'amour (agape) les uns 

pour les autres. 

Et donc on revient à ça "come je vous ai aimé." Il est sur le point de mourir. Il était prêt à mourir pour 

toute l'humanité, et comme chacun est appelé, il est mort pour chacun de nous, pour que nos péchés 

soient pardonnés. Il est devenu notre Pâque, c'était l'Agneau de Dieu, c'est pour ça qu'il est venu, qu'il 

est né, le point culminant du plan et du dessein de Dieu, tout a été bâti sur lui. Extraordinaire!  
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Le Fils de Dieu, littéralement le seul, dans le sens où il est né de Dieu le Père, né d'une femme. Il 

fallait qu'il ait un corps physique mais qu'il ait une pensée totalement unique, supérieur à tous ceux 

qui ont jamais vécu. La pensée de Dieu. Incroyable. La Parole faite chair. 

Et puis dans 1 Jean 2:1. Et plus tard dans la vie, Dieu a donné à Jean de comprendre ça plus 

profondément. Parce qu'au début il n'avait rien compris de tout ça. Il a écrit à ce sujet et plus tard Dieu 

lui a donné d'en comprendre plus, parce que, vous savez, chaque personne à une place précise dans le 

temple. Et Jean a une place précise avec les choses que Dieu lui avait donné d'enseigner aux autres. Il 

avait vu et avait compris les choses, parce que c'est ce qui lui fut donné de voir, pour faire part de 

quelque chose d'unique. Et donc il avait été en mesure d'approfondir et de beaucoup mieux 

comprendre ce qui avait été écrit, comme dans Jean 13, pour plus tard dans sa vie en parler beaucoup 

plus en détail et les expliquer après la mise à mort de la plupart des autres apôtres.  

1 Jean 2:1 – Mes petits enfants, c'est comme ça que Christ avait commencé dans Jean 13. Mais 

maintenant c'est lui qui dit ça. Ça faisait longtemps qu'il avait travaillé avec l'Église, il avait vieilli et 

arrivait vers la fin de sa vie.    

Je vous écris ces choses, afin que vous ne péchiez pas. Et si quelqu'un a péché… Et donc on sait 

ça, on l'a appris. C'est notre nature. La nature humaine, on va pécher de toute façon. Mais il faut qu'on 

progresse. On doit apprendre à conquérir nos faiblesses et les défauts qu'on a, afin que le péché 

diminue de plus en plus, et que franchement, on commence avec des choses… On commence avec les 

choses physiques de la vie, travailler pendant le Sabbat, ne pas travailler pendant le Sabbat. Et plus 

tard on apprend ce qu'est l'esprit du Sabbat. Il y a toujours des choses à apprendre, des choses où on 

peut progresser dans notre manière d'observer le Sabbat devant Dieu, notre manière d'honorer Dieu 

dans nos vies.  

Et c'est comme ça avec tous les commandements. Mais notre tendance est toujours de commencer à 

les observer d'une manière très physique. C'est comme ça. Et puis plus tard on découvre et on 

apprendre de plus en plus ce qu'est l'esprit des commandements, parce qu'on progresse et on murit.  

Et donc là encore, ce qu'on veut vraiment c'est de ne pas pécher. Et en progressant on apprend à ne 

pas pécher. On ne fait plus ce qu'on faisait à l'époque où on a été appelés. C'est comme ça. On a 

toujours la même nature, on a toujours beaucoup des faiblesses qu'on avait, mais on apprend à les 

combattre sur le plan spirituel, ainsi que les mauvaises tendances que nous voyons dans notre pensée, 

et que nous ne voyions pas au début. On faisait certaines choses; on ne comprenait pas encore ce 

processus. On ne pouvait pas comprendre le pouvoir de nos pensée et le fait qu'elles doivent changer. 

On progresse dans ces choses. 

Mes petits enfants, je vous écris ces choses, afin que vous ne péchiez pas. Et si quelqu'un a 

péché, ce qui nous arrive, nous avons un Avocat. C'est le mot "paraclet" qui veut dire, "celui qui est 

appelé à l'aide de quelqu'un." C'est comme ça que le mot est utilisé dans Jean 14. On ne trouve ce mot 

que dans deux passages dans la Bible nous parlant du saint esprit, décrit comme un paraclet, une aide. 
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On a besoin de l'esprit de Dieu. Christ est mort pour que nous puissions recevoir cet esprit dans notre 

vie, afin de pouvoir être pardonnés de nos péchés et que cet esprit reste en nous. 

Nous avons donc un avocat, ce qui est extraordinaire. Et pas seulement notre Pâque mais aussi notre 

Souverain Sacrificateur. Nous avons un Avocat auprès du Père, Josué le Christ le Juste. C'est lui 

qui est la propitiation pour nos péchés; et non seulement pour les nôtres, mais aussi pour ceux 

du monde entier. Et par ceci nous savons que nous l'avons connu, savoir, si nous gardons, un mot 

qui signifie "conserver; maintenir, surveiller" Ses commandements. Ça veut dire que pour nous ils 

doivent avoir une grande valeur, ils sont précieux. Et plus ils le sont, plus on en voit l'esprit, ce qui 

alors stimule nos efforts pour les garder. 

Et donc, c'est à cause de notre manière de penser en tant qu'êtres humains. Il faut donc qu'on nourrisse 

et maintienne ce que Dieu nous donne. Il faut qu'on garde et qu'on protège ces choses dans notre 

pensée, dans notre être. En d'autres termes, vous ne voulais vraiment pas les perdre. La majorité des 

gens appelés dans l'Église les ont perdus.  

Verset 4 – Celui qui dit: Je L'ai connu, et qui ne garde pas Ses commandements, est un menteur, 

et la vérité n'est pas en lui. C'est quelque chose qui progresse en nous, on apprend et on découvre ce 

que ça veut dire, de vivre la vérité que Dieu nous donne. On est jugé sur la base de ce qu'on sait et ce 

qu'on voit, il faut qu'on prie pour ces choses. On veut faire ce qui est juste devant Dieu. On veut 

L'honorer. Et donc on reconnaît l'importance de vivre ce qu'Il nous donne de vivre. Et si on ne le fait 

pas, si on ne s'efforce pas de le faire, alors, nous sommes des menteurs. C'est ce que Jean nous dit. 

C'est ce que Christ nous dit. C'est ce que Dieu nous dit.  

"Et la vérité n'est pas en eux." Et c'est ce qui est arrivé tellement souvent dans l'Église, on l'a vu 

encore et encore et encore, à cause des choix que les gens font.  

Mais pour celui qui garde Sa parole (agape), l'amour de Dieu est véritablement parfait en lui. 

Bien qu'on ne puisse pas vraiment le comprendre, si vraiment nos vies et notre pensée est en train de 

changer, si on change dans notre manière de penser aux autres. On s'attaque à ces choses. C'est un 

processus assez lent. Un processus très lent. On ne peut pas faire ces changements d'un seul coup. 

Mais plus on a passé de temps dans l'Église et plus Dieu nous donne la vérité, là encore plus on attend 

de nous un résultat. Mais Dieu va nous aider, en nous donnant chaque fois un peu plus de Son saint 

esprit, pour nous aider dans ce qu'on doit accomplir dans ce qu'Il nous a donné de faire et dans ce qu'Il 

attend de nous. En d'autres termes, c'est là l'occasion de progresser encore plus.  

…pour celui qui garde Sa parole, l'amour de Dieu est véritablement parfait en lui, et à cela nous 

connaissons que nous sommes en lui. Celui qui dit qu'il demeure en lui, doit aussi marcher – et 

voilà ce qui donne à ça son poids. Voilà ici ce qu'on a vraiment besoin de saisir et à quoi on doit 

vraiment s'accrocher. Alors, bien sûr je peux dire ça d'une manière que je suis le seul à comprendre 

dans ma pensée, mais de vous en faire part, je n'ai pas toujours vraiment compris ce qu'on nous dit ici, 

dans le passé je ne saisissais pas l'importance de reconnaître qu'il s'agissait de Christ et du fait qu'il 
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avait donné sa vie, que c'est de ce genre d'amour dont on nous parle ici, d'aimer les autres au point 

d'être prêts à donner notre vie.  

Et donc, en progressant et en comprenant ça beaucoup mieux, il nous faut reconnaitre ou pouvoir dire 

ou même nous demander "À quel point j'aime les frères de l'Église?" Est-ce que je les aime comme 

ça? Jusqu'à être disposé à lutter pour tout donner dans ma vie? C'est vraiment très impressionnant et 

puissant si vous le voyez dans la réalité de ce qui est écrit.  

"Celui qui dit qu'il demeure en lui…" Tous ceux qui ont été appelés, tous ceux qui ont assistés aux 

réunions de Sabbat au fil du temps et qui plus tard se sont détournés, ont tous pensée qu'ils étaient 

complètement dans l'Église. Ils allaient aux réunions de Sabbat, ils célébraient les Jours Saints, ils ne 

travaillaient pas pendant le Sabbat, croyant qu'ils faisaient partie de l'Église. Mais à un certain 

moment, quelque chose est arrivé, quelque chose a changé. C'est arrivé trop souvent.  

Celui qui dit qu'il demeure en lui, doit aussi marcher… C'est ce qu'on attend de nous. On devrait 

être comme ça. Et donc, plus on voit ça clairement, plus on saisit ce qu'on nous dit ici, plus on devrait 

être en mesure de nous y accrocher et de vraiment voir clairement qu'on ferait mieux de nous 

appliquer à le faire.  

Voilà ce qu'on nous montre. On ferait mieux de nous efforcer de n'avoir aucun conflit à cette Fête des 

Tabernacles avec qui que ce soit dans l'Église de Dieu. Nous avons muri et progressé au point où on 

devrait voir que c'est inexcusable, que ça ne peut pas être permis. Ça ne peut pas exister! Et si ça se 

présente, alors quelle honte pour celui ou celle qui le déclenche. Parce qu'on a des conflits dans 

l'Église de Dieu à chaque Fête des Tabernacles, quand les gens se fâchent, qu'ils s'engagent dans des 

querelles et gardent des rancunes. "Mais il a dit 'ceci'." Ou "Il a dit 'cela'." 

Sans s'examiner et réaliser, "Mais qu'est-ce qui t'arrive?" Est-ce que peut-être que quelque chose ne va 

pas dans ta pensée? Où est ton sacrifice? Ne devrais-tu pas ignorer quelque chose, laisser de côté ce 

que tu penses, de manière à aimer cette personne, pourquoi préfères-tu garder des rancunes contre lui? 

Tu préfères garder le mauvais sentiment qu'il t'a offensé? Et que vous avez été tellement offensé que 

vous vous sentez justifiés dans votre manière de lui parler, dans ce que vous pensez de lui ou de ce 

que vous allez lui dire à cause de ses mauvaises sentiments? 

J'espère que maintenant nous comprenons que ces choses sont très mauvaises. Où est le sacrifice? Où 

est l'amour de Dieu? C'est la question qu'on doit se poser. Parce que Christ est prêt à mourir. Pensez 

aux gens qui lui ont craché dessus. Pensez aux gens qui l'ont fouetté, battus, ont déchiré sa chair. Il est 

mort pour eux. Il aurait pu dire quelque chose s'il l'avait voulu. Il aurait pu le faire avec une grande 

puissance, il aurait pu tous les détruire. Mais il n'a pas abusé de ce pouvoir, parce qu'il connaissait sa 

raison-d'être.  

Il aurait pu appeler à son secoure des légions d'anges. Il n'a pas choisi d'exercer ce pouvoir. Au 

contraire, il a fait ce que nous devrions tous faire, il a supporté, dans l'espoir qu'un jour… Parce que 
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pour eux, le jour allait venir, et il savait quand ce moment allait venir. Pendant le Grand Trône Blanc. 

En gros, quand ils seront ressuscités et qu'ils verront ce que Dieu a fait, ils vont tenir un tout autre 

discours. Pouvez-vous imaginer les gars qui l'avaient fouetté avec le fouet à neuf lanières, et tout-à-

coup le voilà, le moyen par lequel vous pouvez être pardonnés de vos péchés et faire partie de la 

Famille de Dieu? Pensez-vous que quand leurs yeux seront ouverts et qu'ils réaliseront ce qu'ils ont 

fait à Christ, que certains d'entre eux ne vont pas être profondément touchés? Je ne peux pas me 

l'imaginer. Et dans certains cas, tout ce qu'ils vont ressentir pendant ces cent ans? 

C'est comme avec Paul, quand finalement il a été… quand il s'appelait Saül et que Christ l'a appelé, 

que Dieu l'a appelé, Il l'avait aveuglé, et voyez comment il a changé? Mais des regrets sont restés en 

lui jusqu'au jour de sa mort, parce qu'il avait donné son consentement pour tuer un des enfants 

engendrés de Dieu, Étienne. Incroyable! Mais il avait été pardonné, il savait qu'il avait été pardonné, 

mais cependant, ces choses restent gravées dans vos pensées. Vous ne pouvez rien y faire. 

Mais bon, incroyable. 

Et donc, Dieu nous donne l'occasion de voir en profondeur, si vous voulez, quelque chose qu'on doit 

décider d'appliquer dans nos vies, et pas seulement de le dire ou d'y penser, "Mais oui, j'aime tout le 

monde dans l'Église." Parce que vous pouvez faire ça jusqu'au moment où vous rencontrez un conflit. 

Alors vous avez un problème devant vous, quand quelqu'un vous fait quelque chose, vous dit quelque 

chose d'offensif, où peut-être même vous fait du mal… peut-être même quelque chose de révoltant. 

Alors là, vous espérez, étant dans l'Église de Dieu, qu'à un certain moment ils vont se ressaisir. 

Dans l'espoir que ça ne prenne pas trop de temps, parce que ce n'est pas comme Christ regardant ceux 

qui… Quand il a dit, "Père, pardonnes-leur. Ils ne savent pas ce qu'ils font." Leur moment n'était pas 

encore venu. Il le savait. Très simple. Facile. C'est pour ça qu'il devrait être facile pour nous de gérer 

ce qu'on pense des gens dans le monde. Leur moment n'est pas encore venu. 

Peut-être qu'on s'énerve. Ça m'arrive souvent quand je conduis, quand je vois les idioties que les gens 

font sur la route. Comme un gars aujourd'hui, le feu passe au vert pour que je tourne et alors je 

m'engage et je tourne à droite. Et le gars qui était au feu rouge se met à démarrer en même temps et 

venir directement sur moi. Vous vous demandez, mais qu'est-ce qui te prends? Il s'est engagé comme 

s'il était tout seul! C'est le genre d'attitude, "Bien sûr, ça tourne à droite, et vous y allez, mais vous 

devez aussi considérer que je suis là." Il s'en foutait complètement.   

Les habitudes des gens au volant, il y en a qui sont vraiment ma bête noire. Elle m'énerve et il faut 

que je lutte contre ça. Je me dois de combattre la mentalité qui aimerait les prendre par le col et les 

sortir de leur voiture pour leur montrer ce qu'ils ont fait de mal. Et je sais que ça ne pourrait pas 

marcher, mais quand-même, ce n'est pas que vous avez ce genre d'idée dans vos pensées, mais vous 

avez ce sentiment, cette poussée à l'intérieur de vous. 
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Et en particulier, quand un gros semi-remorque se présente. Pas besoin d'être juste derrière moi, il 

peut se trouver à rouler derrière d'autres voitures, presqu'à leur toucher le parechoc. Et vous vous 

dites, si la voiture juste devant toi devait s'arrêter soudainement, tu ne vas pas pouvoir éviter de les 

écraser, peut-être en passant par-dessus leur voiture avec ton camion. Parce qu'un camion comme ça a 

besoin de dix fois la distance pour s'arrêter, comparé à une voiture, particulièrement s'il a toute sa 

charge. "Oh, je savais pas ça." Vous savez comment ils roulent… Désolé, je pourrais passer beaucoup 

de temps à parler de la circulation, mais vous savez, je ne devrais pas le faire. Mais voilà ce qui est 

important.  

Ça montre simplement le genre de bataille qu'on rencontre dans notre pensée. Mais quand il s'agit de 

quelqu'un dans l'Église de Dieu, ça devient tellement plus important, parce que nous sommes tous les 

enfants de Dieu. C'est pour ça que quand il s'agit de juger les autres, on n'est jamais supposé le faire. 

Alors bien sûr, il se peut qu'on ait à juger certaines situations si ça fait partie de notre responsabilité et 

de notre devoir. Et si on est au courant de quelque chose, ça fait automatiquement partie de notre 

responsabilité.  

On parlait récemment, ma femme et moi, de quelqu'un qui était au courant de quelque chose, il savait 

que quelqu'un commettait l'adultère, mais il n'en disait rien à personne. "Il y a quelqu'un qui commet 

l'adultère, mais je ne peux rien dire… Je ne vais rien dire." Parce que peut-être que vous allez perdre 

un ami. Vous vous demandez, perdre un ami? Vous allez perdre beaucoup plus que ça, s'il n'arrête pas 

de le faire. Et il est censé aussi faire partie de l'Église? Et vous n'allez pas aller lui parler seul à seul?  

C'est devenu automatiquement… Si vous ne pouvez pas juger, "Euh. L'adultère c'est mal. J'aime mon 

frère. On m'a dit que j'étais supposé faire quelque chose à ce sujet. C'est quoi déjà?" Eh bien, mais 

bon, ça devrait être automatique dans notre pensée. On devrait aller leur parler, "Tu sais, je suis 

inquiet de ce que tu es en train de faire, je suis au courant, ce que tu fais est très mauvais." Et donc 

c'est comme si… Et puis s'il ne vous écoute pas, vous savez ce que vous êtes censés faire? Allez voir 

le ministère. Que va-t-il arriver à votre avis? Vous avez peur de perdre un ami? Parce que finalement 

il a quitté l'Église, il a été exclu de l'Église à cause de ça. Ou vous voulez qu'il soit sauvé? Parce que 

quand les gens vont aussi loin que ça, il devient très difficile de se repentir…arrivé à ce point, c'est 

vraiment dur. Mais s'il reste un peu d'espoir, on devrait s'efforcer de le faire. 

Est-ce qu'on aime vraiment notre frère? Qu'est-ce qu'on est prêt à souffrir pour eux? Parfois les gens 

ne veulent pas trop souffrir. Ils préfèrent plutôt donner libre cours à leur indignation, leur frustration et 

vont même parler aux autres et raconter comment quelqu'un les a maltraités. Battez les tambours, 

faites-en un plus gros problème que ça ne l'était. Mais bon, ça ne devrait jamais, jamais, jamais, 

jamais arriver dans l'Église de Dieu.  

Si on était plusieurs milliers dans ces sites de Fête, ce genre de choses seraient multipliés 

exponentiellement, parce que nous sommes des êtres humains. Mais nous sommes maintenant à un 

point dans l'Église où Dieu nous a tant donné qu'Il attend de nous une certaine réaction dans notre vie, 

dû à l'abondance des richesses qu'Il nous a donné.  
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Et donc, on veut vraiment changer, on veut vraiment se repentir et penser correctement les uns aux 

autres, on est prêts à se sacrifier, avec la mentalité de Christ prête à se sacrifier. Ce qui la plupart du 

temps consiste à combattre cette chair et dire non au soi. Parce que c'est là que se trouve la grand 

bataille, c'est à l'intérieur de nous, nous efforçant de conquérir le soi, de surmonter ce que nous 

pensons des autres et le péché que ça contient. C'est un travail dur. C'est un gros travail. On a 

vraiment besoin d'aide.  

Celui qui dit qu'il demeure en lui, doit aussi marcher comme il a marché lui-même. Ce n'est pas 

que je ne savais pas ces choses, mais c'est leur intensité, la puissance qui se trouve derrière toutes ces 

séries de sermons, qui est maintenant beaucoup plus grande qu'elle ne l'a jamais été. Je le sais. On 

devrait tous maintenant le savoir. Parce qu'on voit maintenant comment elles sont toutes liées les unes 

aux autres, c'est beaucoup plus clair que ça ne l'a jamais été. 

Et puis après la série en six parties, L'Amour de Dieu, on a commencé une nouvelle série intitulée 

Exercer l'Amour de Dieu, qui était une série en neuf parties, très évidemment liée à tout ce dont on 

vient de parler. Et là encore, cette série à laquelle tout ce qu'il y a eu avant a mené, est arrivée au 

moment exacte où Dieu m'a montré de quoi on devait parler à la Fête des Tabernacles, et tout ça nous 

conduit à ce qui va nous être donné à ce moment-là.  

Il se peut que certaines personnes soient déçues à la Fête des Tabernacles, espérant entendre des 

choses plus spectaculaires. "De nouvelles vérités! Une autre vérité! Quelque chose de plus grand que 

ce que nous avons vu jusqu'à maintenant." Eh bien, le fait de comprendre les choses plus 

profondément et de les vivre plus pleinement spirituellement devrait ajouter à ce que Dieu nous a 

donné et ça devrait être fascinant. D'autant plus que nous répétons les écritures que nous avons déjà 

examinées dans cette série. Et nous allons en répéter plusieurs. Nous allons en revoir plusieurs. Dans 

l'espoir que ça ne devienne pas pour vous une vieille histoire, mais plutôt d'ajouter et de fortifier 

l'objectif que nous devons avoir, nous donnant d'être plus convaincus et confiants. 

J'essaye de décider quoi lire en premier. Mais bon, je vais juste vous lire quelques-unes de mes notes. 

Cette série était d'une telle importance, et Dieu nous montre que ce que nous avons vu cette année à 

besoin d'être révisé maintenant dans cette série, Approfondir ce Qu'On A. Ces choses sont 

extrêmement importantes pour Lui. C'est pour ça qu'on les revoit, parce qu'il faut qu'elles soient 

extrêmement importantes pour nous.  

Si donc on peut comprendre comment on est nourri, si on peut comprendre comment Dieu nous 

conduit, en particulier quand quelque chose avait commencé en janvier et que ça nous mène jusqu'à 

maintenant et jusqu'à la Fête, à réviser certaines choses, ça montre l'importance que ça a pour Dieu. Si 

j'avais le choix, je n'aurais pas fait ça. Honnêtement, je n'aurais pas fait ça. Mais j'ai appris depuis 

longtemps que quand Dieu me donne quelque chose, je sais qu'Il me donne quelque chose et je sais ce 

que j'ai à faire. 
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Parce que je ne m'appuis pas sur moi, sur ce que je pense qu'on a besoin dans l'Église, comme on nous 

enseignait de le faire dans le passé, à l'époque de Laodicée. On se rassemblait et on nous disait, "Bon, 

vous devez avoir dans l'année un certain nombre de sermons sur l'éducation des enfants. Vous devez 

préparer pour l'année un certain nombre de sermons sur les relations mari et femme dans leur mariage. 

Vous devez avoir ceci et ceci et cela sur le sujet de ceci et cela, et préparer tout ça des mois à l'avance. 

Non, vous devez être guidés par l'esprit de Dieu pour donner et enseigner ce que vous êtes supposés 

donner et enseigner à un moment ou un autre, parce que vous ne savez pas comment une assemblée 

est modelée et façonnée, et à quel moment ils en ont besoin, il se peut qu'ils aient besoin à un certain 

moment de quelque chose qui sera important pour eux, pour leur bien-être. Dieu le sait. C'est Lui qui 

fait le modelage et le façonnage, Josué le fait. Il fait le modelage et le façonnage. J'espère que vous 

comprenez ce que je viens de dire. 

Nous allons donc faire une révision de cette série en neuf parties, intitulée, Exercer l'Amour de Dieu. 

Elle commence en portant notre attention sur des versets qui dans le passé ont été mal compris et mal 

interprétés. Et donc, nous avons examiné ça. 

Là encore, 1 Jean 2:9. Et nous répétons ça parce qu'on va ajouter quelque chose. Celui qui dit qu'il 

est dans la lumière, et qui hait son frère, est encore dans les ténèbres. Et souvent dans le passé 

quand les gens entendaient ça, leur réaction était, "Mais personne ne hait son frère. On ne haït 

personne. Ces paroles sont dures." Ouais, mais le fait est que très souvent, c'est ce que faisaient les 

gens dans l'Église. Mais ce n'est pas ce qu'on nous dit ici. 

Comme on l'a souligné, cette traduction a été très mal interprétée et appliquée, là encore, le mot n'a 

rien à voir avec le concept de haïr, dans ce qu'on nous dit ici. Et du fait que ça a été traduit comme ça 

a causé de grandes confusions à l'époque parmi les gens de l'Église et au sein du ministère…mais bon. 

Et donc nous sommes allés lire d'autres versets, d'autres écritures, pour montrer comment ce mot était 

utilisé et comment il était appliqué dans certains contextes. Et alors nous allons donc relire ces 

écritures, parce qu'aujourd'hui on va y ajouter quelque chose.  

Christ avait raconté la parabole d'un homme ayant préparé un grand diner et voulait y inviter 

beaucoup de gens. Et tous ces invités ont donnés des excuses expliquant pourquoi ils ne pouvaient pas 

venir, et là encore, vous vous souvenez de ça dans Luc 14. Nous allons donc aller revoir ça.  

Alors, cette parabole devient plus importante pour nous à cause de l'époque où nous sommes. Et cette 

parabole décrit vraiment spécifiquement ce qui se passe en cette fin-des-temps. Ce sont des choses 

dont on tire les leçons et c'est pour tout le monde, quel que soit votre âge.  

Ça me fait penser aux messages adressés à chacune des sept ères de l'Église. Ils étaient en fait pour 

l'Église toute entière à n'importe quelle époque. La seule chose c'est que quand le message fut donné à 

Éphèse, l'ère d'Éphèse était pratiquement finie. C'était déjà vers la fin. Mais cependant, tout ce que le 
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message contenait était pour tout le monde, quel que soit leur âge, pour n'importe quelle période, 

donnant à l'Église d'être consciente de ce à quoi on doit vraiment faire attention. 

C'est comme de s'attiédir. N'importe qui aurait pu lire ça pendant Thyatire ou pendant les autres 

périodes lire ce qui était dit, réalisant que vous ne voulez certainement pas que ce genre de choses 

arrivent dans votre vie. Vous devez être chaud et en feu pour le mode de vie de Dieu et certainement 

pas froid, parce que ça veut dire que vous vous tournez contre Dieu. Mais même d'être au milieu entre 

les deux n'est pas acceptable. Et donc, des choses comme ça, ont été bonnes pour tous les âges, toutes 

les périodes qui avaient pu avoir accès à ces écritures, pour les lire et apprendre ce qu'elle disait.  

Et c'est pareil avec ça, mais c'est plus particulier comme pour ces ères, certaines manières de penser, 

certaines tendances étaient spécifiques à certaines ères. Et donc, cette parabole décrit beaucoup plus la 

fin-des-temps, bien que ces choses soient arrivées aux gens au fil du temps. 

Luc 14:16 – Josué lui dit: Un homme fit un grand souper, et il y convia beaucoup de gens; et il 

envoya ses serviteurs, à l'heure du souper, dire aux conviés: Venez, car tout est prêt. Et c'est 

vraiment incroyable de réaliser qu'il s'agit ici de notre appel. Il s'agit de ce que Dieu a fait avec ceux 

qu'Il a attiré à Lui. Et puis de comprendre que la majorité de tous ces gens au fil du temps sont partis, 

parlant en particulier de l'Église au cours des deux mille ans passés. C'est à vous couper le souffle. 

Stupéfiant.  

Et il envoya ses serviteurs, à l'heure du souper, dire aux conviés: Venez, car tout est prêt, ce n'est 

pas que c'est prêt, c'est que le temps est venu. Et ils se mirent tous, de concert, à s'excuser. Et la 

chose avec ça, c'est que ça s'applique à tout le monde, parce que le fait est que c'est ce qui arrive aux 

gens quand ils sont appelés.  

Qu'est-ce qui arrive? Les gens sont invités, ils avaient été invités à un certain moment, et puis plus 

tard on leur dit "Tout est maintenant prêt", alors là, c'est du point A au point B, du moment où on est 

appelés jusqu'au moment de notre mort.  

Et donc, ceux qui n'étaient pas restés pour finir leur préparation pour faire partie des 144 000, ont 

certainement échoué à cause de leurs excuses et c'est ce qui va être expliqué plus tard. Parce que ce 

sont les choses-mêmes qui ont affectées les gens et qui les ont poussés à se tourner contre Dieu, à 

rejeter leur invitation, l'appel qu'ils avaient reçu de Dieu Tout-Puissant.  

Et ils se mirent tous, de concert, c'est-à-dire, ils ont tous fait la même chose, comme s'ils en avaient 

parlé entre eux, et à leur manière, ils avaient donné des excuses pour justifier pourquoi ils ne 

pouvaient pas venir.  

…à donner des excuses. Le premier lui dit: J'ai acheté une terre, et il me faut nécessairement 

partir et la voir; je te prie de m'excuser. Ce n'est pas que c'est exactement ce qui est arrivé, de cette 

manière, mais c'est afin de tirer la leçon de ce qui est dit. De quoi s'agit-il vraiment? Qu'est-ce qui 
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généralement a poussé les gens à se tourner contre Dieu dans l'Église au cours des deux mille ans 

passés? Eh bien pour la plupart d'entre eux, c'est la poursuite de choses physiques et matérielles. Il 

arrive un moment où l'aspect physique des choses devient plus important dans leur manière de voir la 

vie, et ils se tournent vers les choses matérielles plutôt que de se tourner vers Dieu et Son appel. 

Quelque chose change dans leur manière de penser.  

Alors bien sûr, ils donnaient des excuses pour expliquer pourquoi ils ne pouvaient pas se soumettre et 

faire ce qui était requis dans leur appel, pourquoi quelque chose d'autre était devenu plus important. 

Alors, qu'est-ce que c'était? Pour certains, ça peut être, "Mais Christ n'est pas encore revenu, je ferais 

mieux de me concentrer sur autres choses, commencer à faire, peu importe ce que c'est." Vous pensez 

que ces choses n'arrivent pas? On se fait tous avoir à un moment ou un autre avec ce genre de 

situation. 

Peu importe à quelle époque de l'Église vous avez vécu, parce que vous savez, tout le monde a attendu 

le jour du retour de Christ. Personne dans l'Église n'a jamais compris que ça n'allait pas arrive à leur 

époque. Comme à l'époque d'Éphèse, ils ne savaient pas que ça n'allait arriver que mille huit cent, 

mille neuf cent ans plus tard. Qu'est-ce que ça aurait fait aux gens s'ils l'avaient su? Il y en aurait eu 

beaucoup plus qui seraient partis au début. C'est simplement une réalité de la vie. 

Mais si vous avez en vous une croyance, même physiquement, alors vous pouvez commencer à 

apprendre l'esprit que ça contient, tant bien qu'indépendamment du jour de son retour, c'est ce qu'il y a 

là-haut dans la tête et ce que vous vivez qui devient beaucoup plus important. Le Royaume de Dieu va 

venir, le Royaume de Dieu sera établi sur la terre et vous devez vivre ce que vous vivez, quoi qu'il 

arrive.  

Et parfois les gens sont là pour une mauvaise raison, comme en 2012. Ça avait été révélé pour une 

bonne raison, pour servir d'exemple qui peut nous enseigner quelque chose et qui servira dans l'avenir. 

Tout ce qui a eu lieu au cours des six mille ans, tout ce qui a représenté un moment important dans le 

temps, est mentionné dans les écritures. Et ce qui ne l'a pas été, eh bien, on en entendra parler aussi 

plus tard.  

Les choses qui sont arrivées à l'époque d'Herbert Armstrong, les moments qui se sont distingués. De 

quelles époques parlons-nous assez souvent? On retourne souvent au début des années soixante-dix, 

quand des gens du ministère et de l'Église ont commencé à l'accuser d'enseigner quelque chose qui 

n'était pas vrai, quand certaines choses ont commencé à lui être révélées, des choses que l'Église 

n'avait ni saisi ni comprise au sujet de Dieu, du temps et tout ça. 

J'essaye de me souvenir du titre du livre qu'il avait écrit. Je crois que c'était L'Incroyable Potentiel 

Humain, c'est ça, L'Incroyable Potentiel Humain. Et il y a des gens qui ne pouvaient pas comprendre. 

Pourquoi? Ils étaient devenus très faibles spirituellement et ne pouvaient plus entendre ce qu'il 

enseignait, ce qui était en fait ce que Dieu enseignait, ce que Dieu donnait à l'Église à l'époque. Ce qui 

nous donnait de comprendre quelque chose qu'on n'avait pas compris avant.  
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C'est comme plus tard avec la Pentecôte. Quelque chose de très simple, très élémentaire, juste 

quelques années plus tard, était venu à son attention que certaines personnes ressentaient le besoin 

d'examiner ça, basé sur les choses écrites dans Hébreux et tout ça, est-ce que ça pourrait être un 

dimanche plutôt qu'un lundi?  

Alors si quelque chose en rapport avec la vérité doit changer dans l'Église, quelque chose qu'on pense 

être vrai et qu'on découvre plus tard que ce n'était pas vrai, ça démoli complètement la pensée de 

certaines personnes. Ils ne peuvent pas le supporter. C'est comme avec le maquillage. Quelque chose 

d'aussi peu important que le maquillage et vous en faites quelque chose d'énorme, sans même 

comprendre que c'était strictement une décision administrative. Mais des gens avaient connectés ça 

avec les écritures à cause du fait que Jézabel portait du maquillage. Et donc, si Jézabel portait du 

maquillage, alors jamais, jamais, jamais, personne ne devrait… Elle portait aussi des robes. Elle 

portait des vêtements. C'est un peu comme les… Mais bon, je ne veux pas entrer là-dedans.  

Et donc parfois on pense certaines choses et on tire des conclusions pour de mauvaises raisons. Et 

c'est ainsi qu'on progresse spirituellement et qu'on apprend ces choses, parce que Dieu ainsi nous 

enseigne. Il veut qu'on sache comment penser et Il veut qu'on se débarrasse des mentalités malsaines, 

des mentalités qui jugent mal les choses. Et Il nous enseigne comment juger les choses, comment 

penser. C'est vraiment magnifique!  

Là encore, ces moments importants, les choses qui sont arrivées au fil du temps et dont on reparle de 

temps à autres, parce qu'on peut toujours en tirer des leçons. Et donc 2012 est un de ces moments, je 

reviens à ça. Il y avait des gens à l'époque qui ont suivi ça pour de mauvaises raisons. Des gens qui 

ont gardé cet objectif pour de mauvaises raisons, et leur réaction a découlé de ça, si vous comprenez 

ce que je veux dire. Mais soit on apprend quelque chose au cours de toute cette période, même dans 

notre manière de juger, ou on apprend pas.  

Ça me rappelle ce qui s'est passé en 2008, c'est en 2008 qu'avait changé notre doctrine sur la Fête des 

Trompettes, le fait que ce n'était pas le moment de la venue de Christ. Il y a une signification 

particulière pour les Trompettes et certaines choses vont prendre leur place dans cette chronologies. 

Mais la connexion entre la Gerbe Agitée et les pains agitées représente quelque chose de spirituel qui 

révèle, c'est pour ça qu'on nous avait donné de voir ça à l'époque, qui révélait et nous donnait de 

comprendre que Christ allait revenir lors d'une Pentecôte. Il y avait une bonne raison pour qu'il meure 

lors d'une Pâque, et il y a une bonne raison pour qu'il revienne lors d'une Pentecôte, parce que Dieu l'a 

planifié et l'a établi comme ça, c'est ce que ces choses nous enseignent et on peut en tirer les leçons.  

Mais il y a eu des gens, des ministres, pour qui tout de suite quelque chose s'est produit là-haut dans la 

tête et ils n'ont pas pu le supporter, ils n'ont pas du tout aimé ce changement. "Comment est-il possible 

que nous nous soyons trompés dans l'Église de Dieu là-dessus, si c'est vraiment l'Église de Dieu?" 
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Et donc parfois on regarde les choses physiquement et elles nous égarent. Il arrive qu'on soit trop 

concentrés sur les choses physiques et ça peut nous éloigner de Dieu. Parfois les occupations, les 

activités et le travail peut nous éloigner de Dieu, si ça prend trop de valeur à nos yeux. C'est 

formidable d'être bénis, mais vous savez, David avait dit quelque chose qu'on ne devrait jamais 

oublier – de ne pas avoir trop peu et de ne pas avoir trop. Ne pas avoir trop peu au point où on 

maudirait Dieu, et de ne pas en avoir trop au point où vous allez vous égarer, parce que les richesses, 

l'abondance des choses physiques, peuvent emporter les gens et les écarter de Dieu. On peut 

commencer à se voir comme étant important. J'espère que vous comprenez ce que je dis à ce sujet.  

Et donc c'est là le première exemple, il donne des excuses, il veut aller voir un morceau de terrain 

qu'il vient d'acheter, montrant la folie de se tourner contre Dieu, de rejeter Son invitation incroyable, 

Son appel et préférer quelque chose de physique et temporaire, alors que dès le départ tout appartient 

à Dieu? 

Qu'on pourrait permettre à ces choses de nous emporter et nous éloigner de Dieu? C'est de la 

démence. Une mentalité malsaine. Une faiblesse de l'esprit. Parce que quelque part en chemin les gens 

commencent à s'affaiblir et se tournent vers quelque chose qu'ils ne devraient pas faire, parce que c'est 

ça qui écarte les gens de Dieu si pour eux ça devient plus important.  

Et un autre dit: J'ai acheté cinq couples de bœufs, et je m'en vais les éprouver; je te prie de 

m'excuser. Des choses matérielles. J'ai déjà mentionné ça, et parfois c'est comme ça que ça marche. 

Mais vous savez, des choses comme un emploi, un revenu, peu importe ce que c'est, des choses qui 

emportent les gens parce qu'elles deviennent plus importantes.  

Et un autre dit: Je viens de me marier, et c'est pourquoi je ne puis aller. Mais alors, qui a-t-il de 

mal à épouser une femme? Qui a-t-il de mal à épouser un mari? Est-ce que le mariage est un 

problème? N'est-ce pas triste de voir ce qui se passe dans ce domaine aujourd'hui… Mais bon, le 

monde est tellement déglingué, totalement déglingué.  

Mais on a là un exemple sur les relations. Et une des relations les plus proches qu'on nous a montré au 

fil du temps, ce qu'on devrait pouvoir comprendre beaucoup mieux maintenant, c'est la relation d'un 

mari et d'une femme dans le mariage. C'est la relation le plus extraordinaire que deux personnes 

peuvent avoir dans la vie. Très proches. Ça nous enseigne vraiment tant de choses dans la vie. Et 

pourtant, il y a tant de gens qui se détournent à cause d'un conjoint, à cause de leurs enfants, de leurs 

parents, à cause de certains amis, même des amis proches.  

Et donc il s'agit de relations. Et parfois, sans y faire attention en tant qu'êtres humains, vous devez 

vous battre. C'est toujours la même chose, que ce soit sur le lieu de travail, que ce soit des choses 

matérielles dans la vie, ce qu'on recherche dans la vie, il y a un équilibre à trouver dans tout ça. Ou s'il 

s'agit de quelque chose dans le cadre de vos relations.  
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Parce que c'est le genre de choses qui affectent ce que les gens vont penser. C'est à cause de ce genre 

de choses que beaucoup de gens dans l'Église de Dieu sont partis. Il arrive un moment où l'un de ces 

trois exemples va s'appliquer, ou une combinaison des trois.  

Ça me fait penser aujourd'hui quand on était sur la route pour venir ici, il a fallu que j'aille faire des 

photocopies d'un sermon que j'avais oublié de copier, et donc, je suis allé à Staples et j'ai fait ça là-

bas. Autrement, on aurait eu aujourd'hui un sermon impromptu. Mais c'est maintenant celui que j'étais 

supposé donner.  

Mais bon, sur la route, on commençait à penser à cette région. En fait, quand on a quitté Boston hier, 

sur la route on a vu certaines sorties, montrant le nom de certaines villes qui m'ont fait penser à 

certaines personnes – c'était plus fort que moi – des gens qui dans le passé étaient avec nous dans 

PKG. Et puis on a commencé à parler d'eux, des gens qui auraient dû être là aujourd'hui s'ils étaient 

restés. Alors bien sûr je sais que nous ne les avons pas tous compté, parce qu'avec le temps et des 

situations comme ça, en particulier le temps et probablement l'âge, vous ne pouvez plus vraiment vous 

souvenir de leurs noms, et ça dépend aussi du temps qu'ils sont restés.  

Mais on parle de trente et une personnes qui faisaient partie du groupe et qui auraient dû être là avec 

nous. Et je me dis, quel dommage. À cause de quoi sont-ils partis? Dans bien des cas, dans ce cas en 

particulier, c'était une question de relations, quelqu'un était partie sur une tangente dans une certaine 

situation et les autres on fait pareil, parce qu'ils font tous partie de la même famille. Et donc ils sont 

tous partis.  

Je me souviens que tout de suite après l'Apostasie, les gens décidaient où ils allaient aller, à quel 

groupe ils allaient se joindre, et leurs décisions étaient basés sur leurs relations ou leurs familles. Et ce 

n'est vraiment pas une bonne raison quand on fait un choix si profond dans notre vie. De ne pas 

pouvoir juger les choses clairement et correctement, si les gens agissent d'une manière qui n'est pas de 

Dieu, aurait dû révéler que ces décisions n'étaient pas de Dieu.  

Quelle va être votre position? Elle devrait être basée sur la conviction de ce que vous croyez. Ça 

devrait être basé sur votre conviction de ce qui est vrai. Et si la moitié du ministère enseigne une 

Pâque le 14/15, devrait vous révéler quelque chose. Et s'il est autorisé par la source qui gouverne, que 

les ministres qui croient ces choses puissent aller les enseigner et que personne ne les corrige? Parce 

que qu'est-ce qui devrait arriver? Ils devraient être renvoyés immédiatement. Pas seulement exclus du 

ministère, mais exclus de l'Église de Dieu pour avoir affecté la pensée de tant de gens, d'avoir été 

disposé à enseigner de telles cochonneries, de telles perversions, qu'une Pâque le 14/15. Parce que 

dans l'Église de Dieu beaucoup de gens ont pris cette direction. 

À cause de ces relations, notre jugement peut être grandement affecté, nos relations, un mari, une 

femme, un enfant, peu importe, un grand parent, un ami proche que quelqu'un a connu depuis tant 

d'années dans l'Église. C'est ce qui a affecté beaucoup de gens. À cause du fait que quelqu'un a pris la 
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décision d'aller se joindre à un certain groupe, les gens font la même chose, peu importe ce qui est 

enseigné. De très mauvaises raisons.  

Voilà de quoi ces choses nous parlent, des choses qui nous sont arrivées dans l'Église au fil du temps, 

même au cours des deux mille ans passés, les raisons pour lesquelles les gens se sont détournés de 

Dieu. Parce qu'il ne s'agissait pas de Dieu. Voyez, ça révèle si Dieu est placé en premier dans la vie de 

quelqu'un. Est-ce que Dieu est en premier? Est-ce que la vérité a la première place? Est-ce qu'on s'y 

accroche, est-ce qu'on la garde de toutes nos forces, avec tout ce qu'on sait et tout ce qu'on voit?  

Le serviteur, de retour, rapporta ces choses à son maître. Alors le maître de la maison en colère 

dit à son serviteur: Va promptement dans les places et dans les rues de la ville, et amène ici les 

pauvres, les estropiés et les aveugles. Les gens qui sont prêts à écouter. Les gens qui ne sont pas 

rempli de suffisance et d'orgueil.  

Je vais même un peu plus loin – je pense que nous avons déjà vécu ça dans PKG, que Dieu peut 

appeler les gens qui ont toutes sortes de faiblesses et plus tard surprendre tout le monde avec ce qu'Il 

peut modeler et façonner en chaque être humain, le changement qu'Il accompli là-haut dans la tête et 

Il nous élève à un niveau que nous ne pouvons même pas imaginer.  

Le serviteur dit: Maître, ce que tu as ordonné a été fait, et il y a encore de la place. Et le maître 

dit au serviteur: Va dans les chemins et le long des haies, et ceux que tu trouveras, contrains-les 

d'entrer, afin que ma maison soit remplie. Et je crois que ça aussi a été accompli, littéralement, 

pendant l'époque de PKG. Car, je vous le dis, aucun de ces hommes qui avaient été invités ne 

goûtera de mon souper.  

Et il y a eu des gens dans le passé, comme en 2008, de qui Dieu a dit qu'Il n'allait plus œuvrer avec 

eux. Et ce qu'ils avaient fait ne s'était pas manifesté pendant des années, cinq ans, quelque chose 

comme ça, mais Il l'a finalement manifesté et l'a montré clairement. Et les trente-et-une personnes qui 

auraient dû être là aujourd'hui, qui auraient pu être là aujourd'hui, incroyable à quoi ils ont renoncé.  

Je repense à certaines raisons, dans certains cas, les situations, et je me dis, c'est tellement mesquin. 

Ils n'avaient pas compris la valeur de ce qui nous était donné. Où allez-vous quand vous quittez la 

vérité? Qu'est-ce que vous pouvez faire alors que vous étiez convaincus avant ça, que vous êtes 

descendus dans l'eau, que vous en êtes ressorti pour vivre une vie nouvelle, et que vous aviez vu des 

choses que vous n'aviez jamais… Vous ne pouviez pas les voir avant? Alors qu'est-ce qui va se passer 

au bout du compte, se tourner contre Christ, se tourner contre Dieu, se tourner contre quelque chose 

d'extrêmement précieux, ce pour quoi Christ était prêt à donner Sa vie? 

Et donc, "Aucun d'entre eux ne sera invité à mon souper." Qu'est-ce que ça veut dire? 

Eh bien, nous allons parler de ça un peu plus en détail à la Fête des Tabernacles. 
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De grandes foules faisaient route avec Josué. Il se retourna, et leur dit: Si quelqu'un vient à moi, 

et s'il – ce n'est pas le mot "hait" – n'aime pas moins, en essence, en comparaison à ce qu'Il a dit. Là 

encore c'est dans ce contexte-là, comme Jean l'a dit dans 1 Jean. Mais c'est ici beaucoup plus 

spécifique. C'est n'aime pas moins en comparaison son père, sa mère, sa femme, ses enfants, ses 

frères, et ses sœurs, et même sa propre vie… Voyez, cet exemple nous ramène à cette question de 

relation.  

Et donc, qu'y a-t-il de plus important? C'est ce que chacun de nous doit juger dans sa vie. Et il n'y a 

pas une seule personne appelée, qui n'ait pas eu à faire des choix difficiles dans le cadre des relations, 

quand on en vient à l'Église. Parce qu'inévitablement ça va arriver – la famille, les proches, les amis, 

ils n'aiment pas ce qui vous est arrivés. Ils ne sont pas d'accord avec ce que vous faites, et ça affecte 

vos relations. Et si Dieu est en premier dans votre vie, Il va toujours, toujours S'occuper de ça en 

conséquence. Sinon, ce qui arrive souvent… 

Est-ce que vous réalisez que vous devez prendre une décision chaque fois que vous êtes confrontés à 

ce genre de choses, quand vous rencontrez ce genre d'épreuve, qu'elles sont parmi les décisions les 

plus importantes que vous prenez? Que Dieu est en premier dans votre vie et que vous ne voulez pas 

voir qui que ce soit ne pas pouvoir être appelé plus tard. Vous avez l'espoir que tout le monde soit 

appelé quand leur moment sera venu, qu'ils puissent avoir cette opportunité. 

Mais vous savez, ça va même plus loin que ça. Vous devez être prêts dans votre pensée à dire que 

même s'ils en arrivent au point d'avoir commis le péché impardonnable, alors que ce que Dieu va faire 

se fasse. Et c'est très dur si vraiment vous aimez très sincèrement la personne à qui ça arrive. Mais 

c'est là où vous devez examiner ce que vous pensez et vérifier vos convictions à ce sujet.  

Je souhaiterais que tout le monde choisisse le mode de vie de Dieu. Mais Dieu nous montre, en 

particulier en portant notre attention sur ce qui se passe en cette fin-des-temps, qu'en fin de compte 

des milliards de gens ne vont pas choisir Dieu… Que pour la pensée humaine c'est très dur à 

comprendre, qu'une telle chose puissent arriver. On le comprend un peu mieux aujourd'hui, mais dans 

le passé il nous était très difficile d'imaginer comment ça pourrait arriver, comment se pourrait-il que 

des multitudes inimaginable de gens pourrait être influencés par Satan de penser à faire ce qu'ils ont 

déjà à l'idée.  

Des choix, des choix, des choix à faire. Et ils ne sont pas sans importance. Ce sont des choix pour la 

vie – à savoir si nous allons l'avoir ou peut-être pas. Que c'est de ça qu'il s'agit…ou peut-être un peu 

plus tard.  

Je voudrais vous donner un exemple personnel de quelque chose qui est arrivé en 1982. Je crois qu'on 

était à Lubbock, c'est ça? I crois que c'est à cette époque j'ai reçu ce coup de fil? Ouais. Mon père m'a 

appelé en me disant qu'il voulait m'en parler avant que quelqu'un d'autre ne le fasse. Il a dit, "On a 

célébré la Fête à Branson, dans le Missouri." Branson, Missouri? Il n'y a pas de site de Fête à Branson 

dans le Missouri pour l'Église Universelle de Dieu. Il y en avait un aux Ozarks, mais pas à Branson.  
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Et puis tout-à-coup, ça m'a frappé, "Ding", Garner Ted Armstrong. Ils avaient fait ce choix – ils 

avaient quitté l'Église Universelle pour aller se joindre à Garner Ted. Alors, l'exclusion signifie 

exclusion. Se tourner contre Dieu implique de se tourner contre Dieu. Et donc à l'époque il a fallu que 

nous faisions certains choix et que nous prenons certaines décisions. Ça a été dur. Mais c'est dans ce 

genre de situation que tout le monde doit arriver à une conviction, que quoi qu'il arrive. 

Et c'est plus dur si c'est dans l'Église que si c'est dans le monde, parce que dans le monde, votre espoir 

est dans le Grand Trône Blanc ou même peut-être dans bien des cas, dans le Millénaire. Mais il s'agit 

ici du moment que Dieu choisira, parce que Dieu sait quel est le meilleur moment pour nous sauver, si 

vous voulez, le moment où nous ferons le bon choix. Et donc voilà en quoi nous plaçons notre 

confiance.  

Une des séries de sermons précédant celle-ci, en essence, Placez Votre Confiance En Dieu. Nous 

savons donc que Dieu sait ce qu'il y a de mieux à faire. Nous sommes convaincus que Dieu sait ce 

qu'il y a de mieux à faire. Mais quand quelqu'un reçoit l'opportunité d'être engendré du saint esprit de 

Dieu et entrer dans l'Église, et puis plus tard se tourne contre ça, se tourne contre la vérité qui lui avait 

été donnée, peu importe les raisons, eh bien, Dieu nous montre de plus en plus en ce moment, alors 

qu'on s'approche de la venue de Christ, que ça va beaucoup plus loin que ce que nous avions compris 

dans le passé, la responsabilité qu'on a des choix qu'on fait et ce que ça implique.  

Et donc là encore, il est extrêmement important que nous comprenions le sérieux des choses qu'on 

nous révèle maintenant, que nous puissions saisir et comprendre que quand on en vient en particulier 

au sujet des relations, que nous puissions dire, "Je comprends. Et qu'il n'y ait jamais une occasion… 

Et si pour une raison ou une autre j'arrive au point où quelque chose me frappe et que je sois pris par 

surprise par ce que quelqu'un me dit ou me fait, et que je réagisse mal, je vais m'en repentir tellement 

rapidement, parce que c'est ma conviction." J'espère que vous voyez ce que je veux dire dans tout ça.  

En d'autres termes, on ne veut pas garder de mauvaises pensées, une mauvaise mentalité, même quand 

quelqu'un nous traite horriblement, si ça devait arriver. Et vous savez? Je ne sais pas si j'ai jamais 

entendu parler de gens qui s'étaient fait traiter aussi mal que ça. Il y a eu des situations où les choses 

étaient assez mauvaises, mais si on n'arrive pas à les gérer et à les résoudre à la manière de Dieu, 

selon ce que Dieu nous dit, alors où en sommes-nous? Parce que ce qui devrait dépasser tout ça, c'est 

qu'on s'aime les uns les autres et qu'on veut voir chacun continuer.  

C'est une chose qui nous encourage vraiment, ma femme et moi, quand on se déplace. Rien que de 

voir combien les gens de l'Église sont proches les uns des autres aujourd'hui, comparé à ce que c'était 

il y a un an, deux ans ou cinq ans de ça. On a fait beaucoup de chemin.  

Et pourtant, aussi peu nombreux que nous soyons, dans tout ça, chaque année, quelqu'un prend un 

chemin différent. Et quand vraiment on aime les gens, ça fait mal. Mais vous acceptez aussi la réalité 

que c'est ce qu'il y a de mieux à faire, parce que s'ils en sont là, alors ils n'appartiennent plus au Corps. 
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Mais cependant, ça fait toujours mal. Et ça devrait faire mal si on s'aime les uns les autres, si on 

cherche le bien les uns des autres, si on veut se voir réussir les uns les autres.  

Parce que ce n'est pas facile. Dieu nous a appelé à quelque chose qui n'était pas censé être facile, c'est 

dur. Mais ce qu'Il nous offre est extrêmement grand, ça dépasse de très loin tout ce que nous pouvons 

imaginer. On ne peut pas le comprendre. On voit ça en partie. Mais il faut qu'on s'accroche à ça, 

réalisant que ce que nous avons maintenant ne peut pas durer.  

Il ne faut pas longtemps pour arriver au point où vous réalisez, je ne sais pas si demain je serais 

toujours vivant, quelque chose peut arriver à tout moment. Et plus vous vieillissez, plus ça devient 

une réalité. Je ressens parfois quelque chose dans la poitrine, je le ressens en fait dans mon dos, ce qui 

m'est arrivé la semaine dernière – pas ici devant, mais derrière dans le dos – et on m'a dit que ça 

pourrait être lié au cœur. Eh bien si c'est ça, c'est ça. Si on peut y faire quelque chose, alors, d'accord. 

Sinon, on est dans les mains de Dieu. C'est au moment choisi de Dieu.  

C'est comme ça. Vous ne pouvez pas changer ça. On vieillit tous et pendant six mille ans, vous savez, 

tout le monde est mort. Ça fait simplement partie d'un processus. C'est une réalité de la vie. Mais ça 

passe tellement vite. Vous regardez en arrière et vous vous demandez où…? Parce que quand vous 

êtes jeunes, vous ne pensez jamais que ça va vous arriver. Ça arrive. Et c'est une bonne chose, parce 

que vous apprenez des choses qui vous font progresser, vous voyez les choses comme vous ne les 

aviez pas vu avant. Et ça fait partie du processus que Dieu nous a donné de vivre. 

Mais de penser qu'on peut vivre pour toujours, pas dans un corps physique et faible, qui vous donne 

des douleurs et des problèmes? Vraiment, j'aime beaucoup ça. Mais on ne comprend pas ça vraiment. 

Mais c'est ce que Dieu a promis et on s'accroche à ça. C'est notre espérance et on y croit de tout notre 

cœur. On sait que c'est vrai. Et donc, comment pouvons-nous comparer ça avec ce qui ne dure pas? 

Mais ce qui est important, c'est comment on se sert du temps qu'on nous a donné. Ça en revient 

vraiment à ça, particulièrement quand on nous a donné la capacité de voir et de comprendre des 

choses qu'on ne pourrait autrement par comprendre. 

Mais pour revenir à l'histoire que je vous ai raconté, en 1982. Ça a été dur. Et cependant, il n'y avait 

aucun doute. C'est ce que chacun doit décider, qu'est-ce que vous allez faire dans un cas comme ça? 

Dieu est en premier. Et si Dieu dit pas de communion, alors il n'y a pas de communion. Vous ne 

pouvez plus le faire sur un plan spirituel. Alors, avec le temps, et dans certains cas plusieurs années, 

s'il leur reste du temps, on peut retourner un peu à une relation physique. 

Mais vous savez, rien ne peut être comparé aux relations d'une famille spirituelle dans l'Église de 

Dieu. Parce que vous n'avez pas vraiment une vraie famille, jusqu'au moment où vous rencontrez ça, 

parce que c'est ça qui dure, ça dure pour toujours. Ce qui est physique ne le peut pas. Pas uniquement 

parce que c'est physique. Et c'est loin de ce que Dieu nous offre dans l'Église, dans Sa Famille. 

J'espère qu'on apprend, qu'on comprend et qu'on est convaincu de ces choses. Tout le reste qui nous 
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donne d'apprendre et de murir, sont aussi des choses importantes, mais elles sont loin d'être aussi 

importantes que ce que Dieu nous offre et ce qu'Il a préparé pour nous. 

J'ai fait un petit détour. Mais bon, il s'agit en fait de cette comparaison du fait d'aimer moins et de ce 

que ça veut dire. Alors, juste pour nous rappeler les écritures qu'on vient de voir dans 1 Jean, je ne 

suis pas sûr qu'on les ait lus, 1 Jean 2:9 je l'ai lu? Là où on nous dit, Celui qui dit qu'il est dans la 

lumière, et qui hait, en d'autres termes, en comparaison avec ce que Jean décrivait, son frère, est 

encore à présent dans les ténèbres.  

Et donc si on comprend ce qu'on nous dit ici, le fait que si on n'est pas prêts à se sacrifier, si on n'est 

pas prêt à aimer comme Dieu nous dit de le faire, en nous sacrifiant ici dans la tête de manière à aimer 

quelqu'un d'autre, de manière à rechercher leur bien, alors, on est dans les ténèbres et il faut qu'on s'en 

débarrasse. C'est là qu'intervient la repentance.  

Si on veut être dans la lumière, c'est directement lié à ce qu'on pense les uns des autres. Et si on voit 

que quelque chose ne va pas dans ce qu'on pense de quelqu'un, alors, la repentance est absolument 

nécessaire, parce qu'alors on est en train de pécher, et Dieu veut vraiment qu'on dépasse ce genre de 

péché, si vous entendez ce que je vous dis.  

Alors, tout particulièrement maintenant, on ne peut pas "aimer quelqu'un moins" que ce que Dieu 

nous a montré ici. Il nous en a révélé plus, de manière à ce qu'on puisse le comprendre, et c'est à ça 

qu'on doit se mesurer, par ce que Dieu nous montre comme ce qu'il y a de bon, de fascinant, quand 

vous voyez le niveau du genre d'amour que Dieu… Parce qu'Il nous dit que vous pouvez recevoir plus 

d'agape qu'avant. Vous pouvez vivre et connaître Son genre d'amour beaucoup plus qu'avant.  

Et ça, c'est en rapport direct avec la repentance, peut-être pour des choses du passé qu'on n'avait pas 

réalisées, et pour lesquelles on aurait dû se repentir. Se repentir de ces choses et s'il arrivait qu'elles se 

repointent, à un moment ou un autre, qu'on s'en repente très vite pour être uns et unis à Dieu et unis à 

Son Fils, et unis à tout le monde en esprit et en vérité au sein du Corps de Christ. 

Et donc, ce sont là des paroles très sérieuses. Voilà ce qui est important, qu'on arrive à voir ça. C'est 

pour ça qu'on s'en repent, c'est pour ça que Dieu me fait le répété pour qu'on puisse le voir de mieux 

en mieux, et que ça devienne encore plus sérieux pour nous, plus sérieux qu'on ne peut le réaliser, "Je 

ne peux pas laisser ça…il faut que je fasse plus d'efforts. Il faut que je m'y applique encore plus." 

Verset 10 – Celui qui aime son frère demeure dans la lumière, "de cette manière", de la bonne 

manière, se sacrifiant, prêts à se sacrifier, "demeure dans la lumière." Alors, quand nous ne sommes 

pas dans la lumière, qu'on a fait quelque chose de mal, on est dans les ténèbres et il faut qu'on s'en 

repente. Alors on nous a donné de pouvoir faire ça beaucoup mieux qu'avant, de voir plus clairement, 

de le voir plus rapidement. 
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…et aucune occasion de chute ou de commettre une faute, si vous voulez, n'est en lui. Des paroles 

très puissantes.  

Verset 11 – Mais celui qui aime moins son frère est dans les ténèbres, selon ce que Jean nous dit, 

comparé à ce qu'on nous a dit, il marche dans les ténèbres, et il ne sait où il va, parce que les 

ténèbres ont aveuglé ses yeux. J'ai vu ça arriver à tant de gens, c'est ce qui arrive parfois dans les 

relations et ça peut aller jusqu'à ne plus rien voir et ne même plus voir la vérité.  

Et puis après s'être concentrés sur ces versets, on est retourné au début de 1 Jean et on a commencé à 

lire le livre tout entier. On ne va pas tout le relire, mais on va juste toucher les points importants, avant 

que je finisse aujourd'hui, parce que chaque fois qu'on revoie ces choses, elles devraient se graver un 

peu plus profondément dans notre pensée. Alors quelle en est la valeur? 

1 Jean 1:1 – Ce qui était dès le commencement, ce que nous avons entendu, ce que nous avons 

vu de nos yeux, ce que nous avons contemplé et que nos mains ont touché, concernant la parole 

de vie, car la vie a été manifestée, et nous l'avons vue et nous lui rendons témoignage, et nous 

vous annonçons la vie éternelle, qui était auprès du Père et qui nous a été manifestée.  

Est-ce que j'ai le bon verset? Est-ce que je vous ai lu le bon verset? D'accord, parce que certains 

d'entre vous regardaient à droite à gauche.  

Ce que nous avons vu et entendu, nous vous l'annonçons, à vous aussi, afin que vous aussi vous 

soyez en communion avec nous. Or, notre communion est avec le Père et avec Son Fils Josué le 

Christ. Et donc là encore, c'est… Il faut comprendre ces choses sur un plan spirituel, il faut 

comprendre que dans le Corps, dans l'Église, ce qu'Il dit doit être compris et appliqué les uns envers 

les autres. Il s'agit de communion, parce que c'est spirituel.  

On ne voit pas Dieu. On ne voit pas Christ physiquement. On n'en a pas besoin. C'est une chose 

spirituelle. Mais on les voie. On voit qu'on a la vie, on a cette mentalité et cette pensée, et c'est ce qui 

nous attire et nous rapproche d'eux, c'est par la vérité qu'on nous donne. Grâce à toutes les vérités que 

Dieu nous a données, parce que plus Dieu nous en donne, plus j'aime Dieu. Voilà comment ça marche. 

J'adore Son mode de vie. Mais c'est Lui, c'est Sa mentalité, c'est Sa pensée qu'Il partage avec nous. Et 

on est en mesure de partager ça les uns avec les autres. C'est vraiment extraordinaire!  

Vous ne pouvez pas en faire part à qui que ce soit dans le monde. C'est ce qui nous rapproche les uns 

des autres et fait de nous une famille qui nous est unique, quelque chose que vous ne pouvez 

expliquer à personne d'autre. C'est ce que vous vivez. Le monde n'a rien de pareil. Au contraire, c'est 

plein de préjuger et les gens grandissent, pensant différemment les uns des autres, dû à ce qu'ils sont, 

d'où ils viennent, où ils vivent, la couleur de leur peau, leur éducation, leur pays, ou dans quel quartier 

de la ville ils vivent, quoi qu'il en soit, c'est vraiment écœurant!  
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Et Dieu appelle les gens qui ont des passés très différents, et Il nous rassemble tous et fait de nous une 

famille. Et vous ne pouvez donner de comprendre ça à personne. Vous ne pouvez pas en parler… Ils 

ne pourraient pas le comprendre. Ils ne peuvent pas le comprendre. 

Je pense à l'époque où on… Ça me rappelle une fois quand on était dans un restaurant, parce qu'après 

les réunions on va souvent dans un restaurant. C'était là-bas à Bowling Green. Et on était tous assis 

autour d'une table très longue, on venait tous de passés très différent, et des âges très différents. C'était 

comme si on était à la Fête des Tabernacles. Vous savez comment on est quand on se met à parler. 

Et les gens qui passaient se demandaient qui on était, parce que ça les surprenait. Ils demandaient si 

c'était quoi, un mariage? Un mariage. "Est-ce que c'est un mariage et vous avez tous…et vous vous 

connaissez tous parce que…" Non, on est dans la même Église. Comment allez-vous leur dire ça? On 

est une famille. Et certains demandaient, "Êtes-vous de la même famille?" "Oui, on est une famille. 

Vous ne pourriez pas le comprendre, mais c'est…" Ouais, mais bon. 

Ces choses peuvent vous faire rire, parce qu'ils étaient vraiment perplexes. Ils ne voient jamais rien de 

pareil. Parce qu'il y a des choses que vous ne pouvez pas… Ils ne font que passer par là et ils voient 

cette intimité entre nous qui… Mais bref.  

C'est comme quand on était tous à la Fête des Tabernacles, très souvent vous pouviez voir qu'on était 

des milliers à venir dans une région, et les gens étaient content de nous voir revenir "J'aime vraiment 

ces gens", avec les sites, les restaurants et les panneaux d'affichages – bien sûr ils aiment aussi l'argent 

– mais bon, que ce soit dans les hôtels ou les restaurants. Mais les gens apprécient sincèrement les 

gens de Dieu. Mais leur commentaire après ça peuvent aussi être, "Une religion un peu folle", ou ils 

n'aimaient pas ce qu'on croyait, mais des groupes de gens très agréables à fréquenter.  

Verset 4 – Et nous écrivons ces choses, afin que votre joie soit parfaite. Le message que nous 

avons entendu de lui, et que nous vous annonçons, c'est que Dieu est lumière, et qu'il n'y a pas 

du tout de ténèbres en Lui. Et qu'est-ce qu'il cherche vraiment à dire dans tout ça? C'est qu'on doit 

tous être comme ça. Voilà ce qu'il dit. C'est ce qu'on nous montre. Quand on parle de communion, de 

comment Dieu nous a aimé, il faut qu'on soit tous pareil. 

C'est pour ça qu'on a eu la série qui nous a ramené à ce que Christ avait fait, un genre d'amour qui se 

sacrifie… Et c'est ce qu'on est supposé faire, parce qu'on doit faire la même chose. Et de ne pas faire 

la même chose fait de nous des menteurs, des paroles très dures. Comme le fait qu'on est dans les 

ténèbres si on ne fait pas la même chose, si on n'est pas prêt à se sacrifier les uns pour les autres, pour 

s'aimer les uns les autres? 

Si nous disons que nous sommes en communion avec lui, et que nous marchions dans les 

ténèbres… Et voilà les ténèbres dont il parle, dans le cadre des relations dans l'Église, au sein du 

Corps.  
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Il dit, et que nous marchions dans les ténèbres, nous mentons, et nous ne pratiquons pas la 

vérité. Mais si nous marchons dans la lumière, comme il est lui-même dans la lumière, nous 

sommes mutuellement en communion. Vous voyez, ces mots devraient nous sauter aux yeux et 

attirer notre attention beaucoup plus qu'ils ne l'ont fait dans le passé, si nous comprenons ce que Dieu 

nous a donné en tant que famille. Il nous a donné les uns aux autres. Et nous avons cette communion 

entre nous, grâce à la communion que nous avons avec Lui. 

…et le sang de Josué le Christ, Son Fils, nous purifie de tout péché. Et ça, c'est toujours là, parce 

qu'on est toujours à se repentir. Aujourd'hui j'ai eu à me repentir, et vous? C'est la nature humaine, les 

choses qui vous montent à l'esprit, le gars qui est sorti sur ma droite au carrefour. Ah non!" 

1 Jean 2:1 – Mes petits enfants, je vous écris ces choses, afin que vous ne péchiez pas. On a déjà 

lu et parlé de ça, mais c'est ce qui suit dont on doit se rappeler, parce que comme on l'avait dit dans 

cette série de sermons, voilà la clé de tout ça. Celui qui dit qu'il demeure en lui doit aussi marcher 

comme il a marché lui-même.  

Sommes-nous donc vraiment prêts à nous sacrifier, à nous aimer les uns les autres, sans gâcher la Fête 

des Tabernacles, sans rien gâcher à aucun moment dans l'Église, à cause de ce que quelqu'un aurait pu 

faire, qu'on pourrait penser nous avoir blessé! 

Et avec ça, on va s'arrêter là aujourd'hui et continuer le Sabbat prochain avec la 5ème Partie. 
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